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4   Доктор для техники

«Бамстроймеханиза-
ция» продолжает
строительство
разъездов на Байкало-
Амурской магистрали

Н а 30  километре желез-
нодорожной линии Ба-
мовская-Тында началась 
отсыпка земполотна под 
будущий разъезд имени 

Мохортова. Земляные работы здесь ведет 
МК-74. Механизаторам предстоит пере-
работать почти 170  тысяч кубометров 
грунта. Для мехколонны это небольшой 
объем, однако, чтобы его выполнить 
в условиях действующей железной доро-
ги необходимо несколько месяцев. Мы 
побывали на  строительной площадке 
и узнали, в чем особенности сооружения 
разъездов на  Байкало-Амурской маги-
страли.

— Дежурный по переезду, ответьте!
— Слушаю, дежурный по  переезду 

Прокофенко.

— Со станции Муртыгит в  9.50  от-
правляется нечетный поезд. Дежурная 
по станции Соловьева.

— Принял, со  станции Муртыгит 
в 9.50 отправляется нечетный поезд.

После этого телефонного разговора 
дежурный по  переезду Алексей Проко-
фенко выходит на  улицу и  перекрывает 
шлагбаумами с  двух сторон проезд че-
рез железнодорожные пути. Движение 
самосвалов останавливается, сигналист 
по  рации сообщает машинистам экска-
ваторов, автогрейдера, бульдозера, катка 
о приближении поезда и через несколько 
минут прекращает работу вся техника, 
находящаяся вблизи железной дороги. 
Все в  ожидании грузового поезда. Эхом 
разносится гудок тепловоза, издалека 
виднеется прожектор локомотива. Гру-
женный нерюнгринским углем состав 
проносится по однопутке и на стройпло-
щадке снова оживает техника.

— Поезда идут один за другим, состав 
на  Муртыгит или Штурм пришел и  сра-
зу же отправляется следующий поезд. По-
этому переезд чаще закрыт, чем открыт, 
но такие у железнодорожников требова-
ния по  обеспечению безопасности дви-
жения поездов и  мы обязаны их строго 
соблюдать. Перед работой на  переезде 
мы прошли специальные курсы, — объ-
ясняет дежурный по  переезду МК-74 
Алексей Прокофенко.

Рассказ Алексея перебивает очередной 
звонок, на этот раз с разъезда Штурм. Де-
журная сообщает об отправлении поезда 
в  сторону Муртыгита. И  снова шлагбау-
мы на замки, предупреждения по рации 
и остановка всей техники.

ОАО «Российские железные дороги» 
предъявляет к  строителям железнодо-
рожных объектов повышенные требова-
ния по обеспечению безопасности работ. 
Поэтому любые действия строителей 
согласуются с  железнодорожниками. 

Многочисленные согласования неред-
ко тормозят работу, но  в  данном случае 
требования заказчика  — закон для ме-
ханизаторов. Так почти два месяца было 
потрачено на  открытие переезда через 
железнодорожные пути в  районе строя-
щегося разъезда имени Мохортова.

— Переезд нам был крайне необходим, 
так как без него самосвалы из  карье-
ра делали крюк длиной 11  километров 
и  ездили по  реке Малый Ольдой. После 
открытия переезда это расстояние сокра-
тилось до 6 километров, — рассказывает 
заместитель директора МК-74 по  произ-
водству Петр Гундров. — Конечно, это 
и экономия ГСМ и увеличение произво-
дительности, а  когда начнет таять лед, 
проехать по рекам будет невозможно.

Механизаторы успели воспользовать-
ся зимниками и  в  конце прошлого года 
передислоцировали технику и  вагончи-
ки с  участка Джелтулак на  федеральной 
дороге «Лена» на  строящийся разъезд 
на Малом БАМе. Часть машин перевози-
ли через станцию Бамовская на Трансси-
бе, а часть — через станцию Беленькая. 
Несколько дней назад такой путь проде-
лал и водитель трала Павел Устюжанин.

�  Продолжение на стр. 2

километров – протяженность 
участка федеральной трассы «Уссури», 
который сегодня строит МК-154. Это 

будет современная автомагистраль 
первой категории. 
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Мохортов на Малом БАМе

На участке идет заготовка 
крупного щебня для охлаждающей 
бермы 

Издание ОАО «Бамстроймеханизация»

Издается с 8 августа 2009 года

www.oaobsm.ru, тел. (41656) 4-04-11

В Хабаровске обсудили
перспективы дорожного

строительства
на Дальнем Востоке

Уже по  традиции в  феврале жур-
нал «Направление-Дальний Восток» 
организует круглый стол, на  котором 
обсуждают проблемы транспортного 
строительства в  регионе и  пути их ре-
шения. Участники мероприятия  — ру-
ководители строительных компаний, 
представители заказчиков и  проектных 
институтов, ученые профильных вузов. 
В  6-м круглом столе «Дорожное строи-
тельство  — Дальний Восток» приняли 
участие генеральный директор «Бам-
строймеханизации» Виталий Тарасенко 
и директор Хабаровского представитель-
ства нашей компании Борис Двадненко.

Главными темами обсуждения на 
этот раз стали перспективы развития 
пропускных способностей БАМа, ре-
конструкция федеральных автомобиль-
ных дорог, особенности строительства 
транспортной инфраструктуры в  суро-
вых климатических условиях, а  также 
опыт применения современных техно-
логий дорожного строительства.

На встрече было отмечено, что 
в 2013 году более чем в два раза увели-
чено финансирование программы раз-
вития федеральной дорожной сети в ре-
гионе. По  оценке ФКУ ДСД «Дальний 
Восток» подрядные организации, осваи-
вавшие значительно возросшие объёмы, 
с  поставленными задачами справились 
успешно. В  ближайшие годы ставка по-
прежнему будет сделана на реконструк-
цию автодорог «Лена» и «Уссури».

— На «Лене» идёт реконструкция 
участка от Невера до Тынды, где выпол-
няются работы на трёх объектах - от раз-
вязки с трассой «Амур» до посёлка Соло-
вьёвск на 38 километре, далее в районе 
93-123 км и под Тындой на 155-165 км. 
На остальных «пробелах» на этом на-
правлении в 2013 году завершены проек-
тно-изыскательские работы. Выполнен 
проект участка с 38 по 58 км с обходом 
посёлка Соловьёвск, ещё два объекта с 
123 по 151 километр спроектированы и 
сейчас находятся на экспертизе. 

Директор МК-74 Леонид Петров и его 
заместитель Петр Гундров на месте 
решают производственные вопросы

�  Продолжение на стр. 3
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Мохортов на Малом БАМе регион: амурская область

— Экскаватор с Джелтулака везли 10 ча-
сов по притрассовой дороге. Передислока-
ция техники  — это всегда экстремальная 
работа. Участки в  большинстве случаев 
ведь находятся вдали от  нормальных до-
рог, поэтому едим по направлениям — уха-
бам, ручьям, — делится водитель трала Па-
вел Устюжанин. — Сейчас хотя бы можно 
проехать по  зимникам, а с наступлением 
распутицы путь будет закрыт.

На место будущего вахтового поселка 
в  конце ноября прибыл десант МК-74, 
который привез дизельную электро-
станцию, два жилых вагона, емкость 
под дизельное топливо, экскаватор и ма-
ленький бульдозер. Руководил работами 
начальник участка Николай Антонов. 
Потом стали перевозить другие вагон-
чики, подошли самосвалы. В первую оче-
редь отсыпали площадку под вахтовый 
поселок, потом сделали отсыпку площа-
док для мостовиков. Первый кубометр 
в основание земполотна разъезда имени 
Мохортова был отсыпан 24 января.

— Сейчас в  сутки в  среднем мы пере-
рабатываем 1,5 тысячи кубометров грун-
та, — смотрит в журнал учета работ Петр 
Гундров. — У нас объемы работ на этом 
объекте — более 160 тысяч кубов. К маю 
земполотно должны отсыпать.

Длина будущего разъезда почти 
3  километра. Такая  же протяженность 
и  у  земполотна, высота которого дости-
гает 5 метров. Земполотно поднимается 
вверх небольшими слоями. Самосвалы 
разгружают грунт, автогрейдер его раз-
равнивает. За  рычагами автогрейде-
ра опытный машинист, ветеран «Бам-
строймеханизации» Виталий Мочалов. 
В МК-74 он работает 33 года.

— Я работал и  на  строительстве новых 
железнодорожных линий и на реконструк-
ции действующих, к соседству с поездами 
уже привык, — шутит Виталий Мочалов.

Среди механизаторов, которые уже дав-
но работают на сооружении железных до-
рог — машинисты экскаваторов Олег Сай-

гин, Михаил Шабанов, водители Владимир 
Кузнецов, Валерий Часов. Сейчас на стро-
ительстве разъезда Мохортова работают 
три экскаватора, шестнадцать самосвалов, 
два автогрейдера, два тяжелых бульдозера, 
один легкий бульдозер и один каток.

Рядом с  земполотном идет заготовка 
крупного щебня для охлаждающей бер-
мы. По проекту откосы и основа насыпи 
будут укрыты геотекстителем и фракци-
онным камнем. Эта технология позволит 
защитить железную дорогу от  капризов 
вечной мерзлоты в виде просадок пути.

— После окончания строительства 
земполотна под второй путь и  укладки 
рельсошпальной решетки, движение бу-
дет переведено на него и начнется рекон-
струкция первого пути, по которому поез-
да идут сегодня, — говорит Петр Гундров.

Для МК-74 работа в  подобных услови-
ях  — привычное дело. Почти десять лет 
механизаторы работали на  строитель-
стве вторых путей на  участке Карым-
ская  — Забайкальск. Самое главное  — 
это дисциплина и  безукоснительное 
соблюдение охраны труда и обеспечение 

безопасности движения поездов. На вхо-
де в  диспетчерскую крупными буквами 
написано объявление о  недопустимо-
сти нахождения на  стройплощадке без 
сигнальных жилетов. За  нарушение  — 
100% лишение премии. Поэтому все без 
исключения строители, работающие 
на объекте, включая водителей самосва-
лов, машинистов экскаваторов, бульдо-
зеров и катков в специальных жилетах.

По заявленным объемам работы 
на  разъезде имени Мохортова для од-
ного из  участков МК-74 хватит всего 
на несколько месяцев.

— Нам нужны крупные объекты, чтобы 
была задействована вся техника, — гово-
рит директор МК-74 Леонид Петров. — 
Наши доходы зависят от переработанных 
кубометров, а на маленьких объектах по-
лучается, что мы больше времени тратим 
на передислокацию, чем на работу.

Здесь все будет зависеть от  инве-
стиционной программы ОАО «РЖД» 
по  развитию БАМа и  Транссиба. Пока 
железнодорожники делают ставку на вос-
становление законсервированных разъ-

ездов, строительство новых разделитель-
ных пунктов и реконструкцию станций.

Заместитель начальника Тындинского 
центра организации работы железнодо-
рожных станций Сергей Липень:

— Перегон Штурм-Муртыгит сегодня 
является самым большим на  участке Ба-
мовская  — Тында. Здесь у  нас полуавто-
блокировка, поэтому большой интервал 
по скрещиванию поездов, то есть пока один 
поезд не  придет на  соседний разъезд или 
станцию, следующий не отправится. Этот 
перегон длиной почти 30  километров  — 
камень преткновения, его пропускная 
способность всего 17 пар поездов в сутки. 
После того, как мы его разделим пополам 
разъездом Мохортова, пропускная способ-
ность возрастет до 26 пар поездов. Линия 
Бамовская — Тында — одна из самых гру-
зонапряженных в нашем регионе. По ней 
идут поезда с нерюнгринским углем, кон-
тейнеры, лес, руда с  западного участка 
БАМа. Поэтому строительство разъезда 
на  этой ветке крайне необходимо в  связи 
с возрастающим объемом перевозок.

справка

Железнодорожная линия Бамовская — 
Тындинский первоначально была постро-
ена в 1941 году, но уже в 1942 году по реше-
нию Государственного Комитета Обороны 
СССР была разобрана. Рельсы и шпалы 
были отправлены на сооружение рокад-
ной железной дороги под Сталинградом. 
5 апреля 1972 года началось строительство 
современного Малого БАМа от станции Ба-
мовская на Транссибе до поселка Тындин-
ский. Первый кубометр грунта в основание 
будущей железной дороги отсыпала МК-94 
треста «Сибстроймеханизация». В мае 
1975 года по новой железнодорожной ветке 
в Тындинский прибыл первый поезд.

Мохортов Константин Владимирович, 
начальник Главного управления по стро-
ительству Байкало-Амурской магистрали 
(ГлавБАМстрой) с 1974 по 1986 годы.

  Как только с соседней станции или  
  разъезда отправляется поезд переезд  
  сразу же закрывается  

  На строительстве разъезда имени Мохортова механизаторам  
  предстоит переработать почти 170 тысяч кубометров грунта  

  Механизаторы МК-74 имеют большой  
  опыт работы по развитию инфраструктуры  
  на действующей железной дороге  

Дежурный по переезду Алексей Прокофенко Машинист автогрейдера Виталий Мочалов Водитель трала Павел Устюжанин

�  Окончание. Начало на стр. 1
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С учётом выполненных проектов и двух 
уже реализованных объектов участок 
технически подготовлен к  выполнению 
задачи строительства. Срок реализации 
зависит от  финансирования, но  плани-
руется выполнить эту задачу не  позднее 
2020  года. В  действующей федеральной 
целевой программе предусмотрены до-
вольно существенные объёмы финанси-
рования дорожного строительства для 
решения поставленных задач. На  участ-
ке между Томмотом и Якутском в работе 
большое количество объектов с разными 
сроками сдачи в эксплуатацию — в 2014, 
2015, 2016  годах, — рассказывает глав-
ный инженер ФКУ ДСД «Дальний Вос-
ток» Виктор Свяченовский. — В 2014 году 
финансирование осталось практически 
на прежнем уровне, но на проектные ра-
боты, возможно, будет немного увеличе-
но. А вот количество объектов снижается: 
в  прошлом году было 17  завершаемых 
объектов проектирования и 15 вновь на-
чинаемых, в  этом году  — 15  завершае-
мых и  девять вновь начинаемых. Объек-
ты довольно серьёзные, в  основном, это 
участки федеральных автодорог «Уссури» 

и  «Лена». По  строительству в  этом году 
продолжатся работы на переходящих объ-
ектах, по  вновь начинаемым уже прове-
дены торги на два моста на трассе «Уссу-
ри» и один мост на автодороге «Колыма». 
Других вновь начинаемых объектов пока 
в программе нет, но она ещё дорабатыва-
ется, и если появится возможность опти-
мизации финансирования, перераспреде-
ления средств в рамках инвестиционных 
проектов, то, возможно, на  торги будут 
выставлены дополнительные объекты.

Главный инженер Дальневосточной 
железной дороги Владимир Крапивный 
отметил, что в компании «РЖД» 5 февра-
ля состоялся научно-технический совет 
с  участием руководителей большинства 
дальневосточных территорий  — губер-
наторов субъектов РФ в  ДФО, который 
дал старт возрождению, развитию Бай-
кало-Амурской магистрали. Но  ОАО 
«РЖД» и  Дальневосточная дорога уже 
проводят ряд инвестиционных меро-
приятий по  развитию инфраструкту-
ры. С  2008  года реализуется комплекс-
ный проект  — реконструкция участка 
Комсомольск-на-Амуре — Ванино, вклю-
чающий реконструкцию участка Оунэ — 
Высокогорная со  строительством совре-

менного однопутного тоннеля. Открытие 
нового Кузнецовского тоннеля только 
за  первый год эксплуатации позволил 
уменьшить расходы на  356  миллионов 
рублей за  счёт снижения средств, выде-
ляемых на приобретение дизельного то-
плива, сокращения количества локомо-
тивов и локомотивных бригад.

— По состоянию на  1  января текуще-
го года Дальневосточная дорога имеет 
51  барьерное место по  энергоснабже-
нию, по  отсутствию промежуточных 
станций на однопутном участке, по путе-
вому комплексу, так как на БАМе проис-
ходят процессы оттаивания вечномёрз-
лых грунтов, создающие определённую 
деформацию, — озвучил проблемы маги-
страли Владимир Крапивный. — Кроме 
развития Транссиба и  БАМа предпола-
гается в  ближайшее время реконструк-
ция железнодорожной линии острова 
Сахалин. Мы этой дорогой занимаемся 
с  2005  года. В  своё время было приня-
то решение включить в  проект обосно-
вания инвестиций три составляющих: 
строительство мостового или тоннель-
ного железнодорожного перехода на Са-
халин, реконструкцию колеи 1067  мм 
на колею 1520 мм и строительство линии 

Углегорск — Ильинск. Это комплексный 
проект, по  которому Дальневосточная 
железная дорога предлагает сокращение 
сроков переустройства колеи с 2020 года 
до 2018. Это большие инвестиции, более 
17 миллиардов рублей.

Для «Бамстроймеханизации» все оз-
вученные проекты  — это перспектива 
работы на  Дальнем Востоке. Бамовские 
механизаторы уже давно реализуют 
проекты по  развитию, как автомобиль-
ных дорог, так и  железнодорожных 
магистралей. Мехколонны работали 
на  переустройстве железных дорог Са-
халина на  общероссийскую колею, 
сооружали подход к  восточному пор-
талу Нового Кузнецовского тоннеля, 
реконструировали станции и  разъезды 
на  Дальневосточной железной дороге. 
С  90-х годов «Бамстроймеханизация» 
работала на строительстве федеральной 
дороге «Амур», а  с  2011  года начала ре-
конструкцию трасс «Лена» и  «Уссури». 
Сегодня технический и кадровый потен-
циалы мехколонн позволяют выполнять 
гораздо больший объем работ, поэтому 
«Бамстроймеханизация» всегда с  инте-
ресом принимает новые предложения 
со стороны заказчиков.

МК-154 готовит под
укладку асфальтобе-
тона очередной учас-
ток трассы «Уссури»

В этом году «Бамстроймеха-
низация» снова намерена 
досрочно сдать в  эксплуа-
тацию новый участок авто-
дороги Хабаровск-Владиво-

сток. Сейчас здесь ведет работы МК-154, 
которая завершает строительство 6  ки-
лометрового отрезка трассы «Уссури» 
на  681—687  км. Механизаторы начина-
ют укладку слоев дорожной одежды.

Осенью 2013 года МК-154 успешно за-
вершила работы по  сдаче и  введению 
в  эксплуатацию первого участка «Бам-
строймеханизации» на трассе М-60 672—
681 км. Одновременно с этими работами 
мехколонна продолжала строительство 
автодороги на соседнем участке.

— Общий объем земляных работ, 
выполненых МК-154 в  2013  году со-
ставил 1 016 593  м3, также было уложе-
но 300 000  м2  слоев дорожной одежды 
из  щебня и  щебеночных смесей, — рас-
сказывает об  объемах директор МК-154 
Михаил Алексеев. — Помимо привычных 
нам земляных работ и  работ по  возведе-
нию малых искуственных сооружений, 
было выполнено устройство слоев дорож-
ной одежды и  обустройство дороги. Мы 
отсыпали слои основания из щебеночно-
песчаных смесей, из  щебня, укладыва-
емого по  способу заклинки, выполнили 
устройство подпорных стенок из  габио-
нов, монтаж барьерного ограждения, обу-
стройство площадок отдыха и автобусных 
остановок. Несмотря на общее снижение 
численности сотрудников и  строитель-
ной техники, по сравнению с 2012 годом 
произошло увеличение объемов работ 
на 30%, это связано с особенностью объ-
ектов и  задачами, поставленными перед 
МК-154 на 2013 год.

В ближайшие месяцы МК-154 пред-
стоит выполнить работы по  устройству 

дорожной одежды, обустройству дороги 
на участке автодороги 1-й категории про-
тяженностью 6 километров. Так как доро-
га разделена на две проезжие части, каж-
дая из которых двухполосная, фактически 
предстоит выполнить эти работы на 12-ти 
километрах трассы. Также своими силами 
на  данном участке мехколонна плани-
рует выполнить работы по  обустройству 
дороги. Кроме уже опробованных работ 
планируется произвести своими силами 
устройство водоотвода с  проезжей части 
(более 3800 п. м. железобетонных лотков, 
17 дождеприемных колодцев), монтаж ба-
рьерного ограждения (более 18000 м. п.), 
строительство двух железобетонных во-
допропускных труб диаметром 1,5 метра.

Для ускорения темпов работ и повыше-
ния их качества в  МК-154 активно вне-
дряются инновационные технологии.

— Основным инновационным реше-
нием для нашей организации было при-
менение систем 3D-нивелирования на ав-
тогрейдерах. Это значительно увеличило 
темпы выполнения работ при подготовке 
щебеночного основания под асфальтобе-
тонное покрытие, повысило качество вы-
полняемых работ. Сейчас ведутся работы 
по  наладке и  калибровке аналогичного 
оборудования на бульдозере Т-11, что так-
же должно улучшить качество работ при 
ведении развалок на финишных слоях зем-
ляного полотна, при устройстве рабочего 
слоя, — рассказывает Михаил Алексеев.

Самая главная сложность при стро-
ительстве федеральной трассы «Уссу-
ри»  — крайне интенсивное движение, 
автотранспорт идет сплошным потоком 
в обоих направлениях, а проектом преду-
смотрены объездные дороги только 

на 2 км участка из 6-ти, поэтому работы 
приходится производить в  крайне стес-
ненных условиях. Кроме МК-154 на объ-
екте работает компания «СТЭК», она 
занимается монтажом опор освещения, 
прокладкой силовых кабелей. Уже за-
ключен договор с  ОАО «Примавтодор», 
которое будет выполнять укладку горя-
чих асфальтобетонных смесей.

Часть техники МК-154 работает 
на  строительстве разъезда Хумма на  ли-
нии Комсомольск  — Советская Гавань. 
На  трассе «Уссури» в  Приморском крае 
и  на  Дальневосточной железной доро-
ге в  Хабаровском крае работает более 
60  единиц техники мехколонны: 6  гусе-
ничных экскаваторов, 2 колесных экска-
ватора, 4 тяжелых бульдозера, 4 средних 
бульдозера, 3  легких бульдозера, 4  авто-
грейдера, 5 виброкатков, 27 автосамосва-
лов и другие вспомогательные машины.

Руководство мехколонны подчеркива-
ет, что выполнить намеченные на  этот 
год объемы можно только при слаженной 
работе всего коллектива предприятия. Се-
годня здесь сформировался костяк стро-
ителей, которые несмотря на  все слож-
ности, остаются верны своей профессии 
и  МК-154. Это машинисты экскаваторов 
Виктор Ющенко, Руслан Негрич, Сергей 
Уразов, Василий Колоконосов, машини-
сты автогрейдеров Иван Спыну, Вале-
рий Брицын, машинисты бульдозеров: 
Григорий Серга, Евгений Савчук, Юрий 
Корягин, Анатолий Козаренко, Геннадий 
Федяев, Александр Кропочев, Вячеслав 
Кропочев, машинисты виброкатков Евге-
ний Анашков, Виталий Кудрявцев, води-
тели: Николай Юрлов, Михаил Кутенков, 
Александр Боровский, Николай Гусак, Ан-
дрей Позиков, Александр Денисов, Алек-
сандр Перевойкин, Юрий Уразов.

В рамках развития Восточного поли-
гона железных дорог рассматривается 
перспектива работы МК-154 на  рекон-
струкции станции Рязановка линии Ба-
рановский  — Хасан Дальневосточной 
железной дороги. Таким образом в насту-
пившем году мехколонна по-прежнему 
будет работать в  Приморском крае, куда 
она была передислоцирована в 2010 году 
из Забайкалья.

регион: Приморский край

  МК-154 ведет устройство водоотвода с проезжей  
  части на участке 681-687 км трассы «Уссури»  

Машинист автогрейдера Валерий 
Брицын работает с системой 
3D-нивелирования

Геодезист МК-154 Сергей Семочкин 
контролирует работу грейдера 
с системой 3D-нивелирования

круглый стол
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Коллектив ОАО «Бамстроймеханизация» 
поздравляет с юбилеем
Ирину Ивановну Семенову, уборщика 
территории;

с 55-летием Виктора Николаевича Ям-
щикова, водителя;
с 45-летием Юрия Михайловича Владима-
ренко, машиниста экскаватора ХРУ №1.

Желаем Вам, дорогие юбиляры, креп-
кого здоровья, энергии и оптимизма в 
осуществлении всех задуманных планов. 

Пусть жизнь будет наполнена радостны-
ми событиями, а удача сопутствует в де-
лах. Счастья, добра и благополучия Вам 
и Вашим близким!

Доктор для техники

Поздравляем!

У спешная работа мехколонн 
зависит от  множества фак-
торов, главные из  них  — 
это квалифицированные 
кадры и  современная тех-

ника. При этом, если говорить о кадрах, 
то  нужно учитывать не  только тех, кто 
непосредственно работает на экскавато-
рах, бульдозерах и самосвалах, но и пер-
сонал, обслуживающий машины  — сле-
сарей, электриков, токарей. В  каждой 
мехколонне есть свои «кулибины», кото-
рые, казалось бы, в  безнадежной ситуа-
ции дают вторую жизнь узлам и агрега-
там. Накануне мы встретились с  одним 
из таких «кулибиных» — автоэлектриком 
МК-94 Юрием Константиновым.

«Магирусы», «Астры», «Кобелко»… 
За  25  лет работы через Юрия Константи-
нова прошли сотни разных машин. Юрия 
Александровича можно сравнить с врачом, 
который отвечает за кровеносную систему. 
Ведь сотни метров различных проводов, 
окутывающих самосвал или экскаватор, — 
это те  же капилляры и  артерии. Поэтому 
для любой машины важна исправная рабо-
ты системы электроснабжения.

— Я начинал работать в  МК-116 элек-
тромонтером, обслуживал здания, ди-
зельные электростанции на  участке 
«Таежный», когда строили Амуро-Якут-
скую железную дорогу. А  потом ко  мне 
стали обращаться водители самосвалов, 
они просили посмотреть, что случилось 
с  электропроводкой на  их «Магирусах». 

Стал читать книги по  этим машинам, 
пытался разбираться в  схемах. Так по-
степенно и  переучился на  автоэлектри-
ка, — вспоминает Юрий Константинов. — 
На «Магирусах» выходили из строя печки, 
генераторы, приходилось их лечить. Сей-
час гораздо труднее с новыми машинами, 
сложно прочитать схемы. Современные 
самосвалы оснащены электроникой, вез-
де стоят всевозможные датчики, поэто-
му здесь, чтобы что-то отремонтировать, 
сначала нужна диагностика, а это уже ра-
бота специалистов-элетронщиков.

Освещение, звуковая и световая сигна-
лизация, отопление, вентиляция, системы 
зарядки и пуска, контрольно-измеритель-
ные приборы. Это электрооборудование 
на  «Астрах» Юрий Александрович уже 
может ремонтировать с  закрытыми гла-
зами. Хотя поначалу тоже приходилось 
изучать многочисленные схемы, переве-
денные с иностранного на русский язык. 
Нужно знать всю нумерацию проводов. 
Например, на ближнем свете один номер, 
на дальнем — другой. На «Астрах» слабое 
место  — это фары, их приходиться до-

вольно часто менять из-за специфики ра-
боты в карьерах, отлетающих камней.

— Самое сложное электрооборудова-
ние на экскаваторах, которые все окута-
ны проводкой. В экскаваторах она уложе-
на в местах, где нередко подтекает масло. 
Окружающая среда оказывает влияние 
на  электроповодку, и  возникают замы-
кания, — объясняет Юрий Константи-
нов. — В  бульдозерах попроще, там нет 
таких «наворотов». В основном из строя 
выходит стартер. Но в любом случае в на-
шей работе важны хорошая память, со-
средоточенность и  терпение. Работа ав-
тоэлектрика очень кропотливая.

Юрий Александрович считает, что се-
годня в мехколоннах должны быть специ-
алисты и по электронике. С каждым годом 
техника становится все более компьюте-
ризированной и  без специалиста в  этой 
области все труднее ремонтировать ма-
шины на месте. Нужны и наставники, ко-
торые бы помогали изучать все тонкости 
современных экскаваторов и самосвалов. 
По словам Юрия Константинова, в «Бам-
строймеханизации» такую поддержку 
всегда можно получить у  заместителя 
главного механика Сергея Чернева. По-
могают коллеги и  из  ЦРММ. Несмотря 
на  свой 25-летний стаж Юрий Алексан-
дрович не  останавливается и  постоянно 
пополняет копилку своих наработок но-
выми знаниями. Книги, журналы, интер-
нет-форумы дают отличную возможность 
найти ответы на возникшие вопросы.

Оставайтесь прекрасными!

Галина Петрова, инженер 
по организации и нормированию труда

Маргарита Алексанова, 
инспектор отдела кадров

Светлана Куйбарь, юрисконсульт Елена Токарева, секретарь

Анастасия Леонова, бухгалтер Олеся Молодцова, инженер 
отдела главного механика

Олеся Попова, инженер ПТО Раиса Берковская, табельщик

люди комПании

оао «бамстроймеханизация»


